

Schladming, im Februar 2026

NEU ab dem Schuljahr 2026/2027: MECHATRONIK an der PTS Schladming!

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

aufgrund des vermehrten Interesses an Mechatronik haben wir uns in Absprache mit der Bildungsdirektion Stmk. entschlossen, diesen Bereich NEU ab dem Schuljahr 2026/27 an der PTS Schladming anzubieten. Die elektronische Steuerung von Maschinen ist in vielen Berufen der Metalltechnik sowie auch der Holzbearbeitung nicht mehr wegzudenken. Diesem Umstand wollen wir an der PTS in Schladming Rechnung tragen und unsere Jugend darauf vorbereiten.

Die Polytechnische Schule in Schladming bietet neben der modernen schulischen Ausbildung eine sehr gute Berufsgrundbildung in den Fachbereichen Technik und Dienstleistungen.
Diese beiden Bereiche gliedern sich ab dem kommenden Schuljahr in die Module Metall, Holz, Mechatronik (NEU) und Handel/Büro/Tourismus.

Ein ausgebildeter Mechatronik-Werksmeister mit langjähriger Erfahrung in diesem Beruf wird gemeinsam mit einem engagierten Lehrerteam in diesem neuen Mechatronik-Modul unterrichten.

Im Pflichtschulcluster Schladming werden Bereiche der Mechatronik bereits seit einigen Jahren in der 3. und 4. Klasse Mittelschule im Schwerpunkt „Forschen und Programmieren“ vermittelt.

Wir freuen uns, dass ab Herbst 2026 nun auch unsere künftigen PTS-Schüler*innen Inhalte der Mess-, Steuer- und Regelungstechnik kennenlernen können und wie man mithilfe von Programmiersprachen dreidimensionale Bewegungen steuert. Verschiedene Sensoren werden in Schaltungen eingebaut und wir steuern unter anderem fahrbare Modelle und unseren 3D-Drucker. Ebenso werden wir unseren künftigen „Mechatronikern“ Software von namhaften Firmen näherbringen, die in der Praxis verwendet wird. Eine gute Ausbildung in der Metallbearbeitung und der Elektrotechnik runden das Angebot ab.

Lehrausgänge, Betriebsbesichtigungen und mehrere Schnuppermöglichkeiten bieten Einblicke in die Berufswelt. Unsere Schülerinnen und Schüler profitieren von unseren guten Verbindungen mit umliegenden Firmen, sodass alle eine geeignete Lehrstelle finden.

Einige besuchen nach der Polytechnischen Schule noch eine weiterführende Schule und schließen diese erfolgreich mit der Matura ab oder machen die Lehre mit Matura.
Es stehen den Jugendlichen somit alle Wege offen.

Wenn Ihr Kind noch nicht genau weiß, wie der Weg nach der Mittelschule weitergehen soll, ist dieses eine Jahr an der PTS Schladming eine große Hilfe, um sich zu orientieren und die passende weitere Ausbildung zu finden.

Gerne können Sie mich für Fragen usw. jederzeit über das Sekretariat erreichen.

Mit freundlichen Grüßen



Dir. Hans Rettenbacher